



Mitglied im Bezirksausschuss 12
Schwabing-Freimann, München

An den
Bezirksausschuss 12 Schwabing-Freimann
z.H. des Vorsitzenden Herrn Patric Wolf
BA-Geschäftsstelle Mitte,
Direktorium Landeshauptstadt München
Tal 13
80331 München

München, den 03.10.2021

Sitzung des BA-12 am 28.10.2021

Antrag: *Vermeidung der Wendeschleife für die Trambahn Kieferngarten*

Der Bezirksausschuss 12 Schwabing-Freimann möge beschließen, die Landeshauptstadt München zu bitten, die Wendeschleife der geplanten Trambahn an der Haltestelle Kieferngarten wegen der Geräuschentwicklung im Wohngebiet durch einen Kopfbahnhof zu ersetzen und die Trambahnen von Ein- auf Zweirichtungsfahrzeuge umzustellen sowie die Haltestellenplanung der betroffenen Tramlinien entsprechend auszurichten.

Begründung:

Die Wendeschleife der Trambahn Kieferngarten verursacht beim Wenden Quietschgeräusche im Wohngebiet.

Die durch die Trambahn entstehenden Geräusche in der Wendeschleife lehnen die Bewohner ab.

Die Wendeschleife ist erforderlich, da die Trambahnen, so genannte Einrichtungsfahrzeuge, nicht die Fahrtrichtung ändern können.

Würde man den Fahrzeugen die Möglichkeit geben in beide Richtungen fahren zu können, sogenannte Zweirichtungsfahrzeuge, also mit einem Führerstand auf beiden Enden des Zuges, dann werden keine weiteren Wendeschleifen benötigt.

So waren auch die alten Münchener Trambahnen ausgestattet und so verwendet die Stadt Dresden auch heute Zweirichtungsfahrzeuge (Neufahrzeuge).

Mit der Umstellung von Ein- auf Zweirichtungsfahrzeugen, kann man auf die Wendeschleife verzichten und stattdessen einen platzsparenden Kopfbahnhof realisieren.

Die kritisierten Quietschgeräusche im Wohngebiet wären deutlich reduziert.

Hans-Peter Sertl

Initiative

hans-peter.sertl@afdbayern.de